

RÉSEAU AGRICOLE DES ÎLES ATLANTIQUES LETTRE D'INFOS N°13 - MAI 2021



Ile d'Arz, 2020

AGENDA ET ACTUS DU RAIA

31.03.2021 : Réunion du CA

A l'ordre du jour : Election du bureau de l'association pour l'année 2021, réflexion sur la possibilité de solliciter l'AIP et les Conseils Régionaux pour pérenniser le financement des activités de l'association, discussion sur les productions à réaliser pour valoriser le projet de recherche SOFIANE.

GROUPES THÉMATIQUES

Groupe de travail Communication

Les membres du groupe se sont réunis le 1^{er} avril, 19 avril et 17 mai. Cela a permis de rédiger le règlement du concours photo sur les agricultures insulaires qui sera lancé en juin, et d'écrire les « scripts » de deux vidéos de sensibilisation : une sur l'accès au foncier agricole dans les îles, l'autre sur les circuits alimentaires de proximité.

Groupe de travail Installation

Une journée de visio-formation a été organisé avec l'aide de Tanguy Martin, médiateur foncier pour Terre de Liens Pays de Loire, sur le thème des stratégies foncières locales pour faciliter l'installation agricole. Elle a réuni 14 participants.

ACTUALITES LOCALES ET PRESSE

- Des <u>nouvelles</u> de la coopérative AQUASEL de Noirmoutier, qui s'attelle à faire reconnaître les spécificités de la fleur de sel en lien avec les producteurs de Ré et de Guérande.
- Installation sur l'île d'Oléron de <u>panneaux</u> visant à informer la population de la présence d'une espèce locale rare : l'abeille noire! Conçus en partenariat entre la Communauté de Communes et le Conservatoire de l'abeille noire d'Oléron, ils ont également pour but

Belle-lle-en-Mer Houat lle-aux-Moines lle-d'Arz Noirmoutier

Oléron

d'informer sur le rôle et le fonctionnement du Conservatoire ainsi que sur les mesures de préservation de l'abeille noire.

- La Communauté de communes de l'île d'Oléron met en place des <u>permanences</u> de l'association Solidarité Paysans afin de proposer un appui aux agriculteurs en difficulté.
- La Communauté de l'île de Ré a annoncé le <u>lancement d'une démarche de Projet Alimentaire</u> <u>Territorial</u>, qui sera mené conjointement avec les collectivités de La Rochelle et de l'Aunis.
- La <u>commune de Bréhat</u> a été lauréate de l'appel à projet « Programme National pour l'alimentation », pour son projet alimentaire territorial Ouzh Taol (« A table ! »). La commune va bénéficier d'un financement de 100.000 € sur 3 ans pour la mise en place d'actions de sensibilisation à l'alimentation locale et durable, le développement d'une stratégie foncière agricole locale, la valorisation du patrimoine agricole et alimentaire insulaire, entre autres. La commune vient également de mettre en place une **convention d'éco-pâturage** avec deux éleveurs pour l'entretien des tertres communaux.
- Deux projets d'installation prennent forme sur l'île d'Yeu : un projet d'installation collective en maraîchage biologique et un projet de vignoble. Plus d'infos en <u>vidéos</u>!
- Rachel Tirsin et Aurélien Weiss, en cours d'installation en maraîchage biologique sur l'île d'Aix, ont lancé un financement participatif afin d'acquérir du matériel de protection des cultures (prédation par la faune sauvage) et une table de semis : pour y contribuer, <u>c'est par ici</u>!
- La Communauté de Belle-lle-en-Mer propose une <u>aide financière</u> aux porteurs et porteuses de projet d'installation agricole, comprise en 2000 et 5000 € selon le projet.

RESSOURCES

Agreenium, plateforme qui regroupe l'ensemble des écoles d'agronomies françaises, propose jusqu'à fin juin un cycle de conférences en ligne sur le thème « Agriculture et anthropocène » : pour en savoir plus ou vous inscrire, <u>c'est ici</u>!

Un <u>article sur l'habitat léger</u> comme solution aux difficultés de logement pour les porteurs de projet d'installation agricole.

Un <u>guide</u> édité par le Centre de ressources Pays et quartiers de Nouvelle-Aquitaine, sur la mobilisation des élus autour de démarches territoriales sur l'agriculture et l'alimentation.

Une <u>note d'orientation</u> sur les intérêts et les limites des jardins partagés dans la transition vers des modes de vie plus durable.

PROJET DE RECHERCHE SOFIANE

23.04.21 et 12.05.21 : Réunions de suivi du projet

Il reste un an avant la fin du projet de recherche porté par le RAIA! Les adhérents impliqués sur le sujet et l'équipe de recherche se sont réunis pour échanger sur les modalités de mise en valeur et de partage des résultats d'ici la fin d'année 2022. Les documents produits pourront servir de base de discussion auprès des élus et des services de l'État pour faire valoir les spécificités de l'agriculture insulaire.

